

La ruta de las mujeres y juventudes indígenas del Abya Yala rumbo a la COP30

El cambio climático y la pérdida de biodiversidad representan desafíos globales que afectan de manera desproporcionada a los Pueblos Indígenas, quienes han sido guardianes históricos de los ecosistemas. En este contexto, el Plan Regional e Intergeneracional de Mujeres y Juventudes Indígenas cobra relevancia como una iniciativa estratégica para fortalecer su participación en los espacios de toma de decisiones.

Este proceso, liderado por el programa de Mujeres Indígenas de América Latina y el Caribe (MILAC), el Fondo para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas de América Latina y el Caribe (FILAC), la Red de Jóvenes Indígenas con el apoyo del Fondo Pawanka, tiene como objetivo garantizar la plena incidencia de mujeres y juventudes indígenas en la 30° Conferencia de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP30), que se celebrará en Belem do Pará, Brasil.



















United States

Antecedentes

La ruta de incidencia internacional se enmarca en el Plan Regional e Intergeneracional de Mujeres y Juventudes Indígenas en la Ruta del Marco Mundial de Biodiversidad y Cambio Climático, adoptado en el Encuentro "Mujeres Indígenas de Abya Yala Guardianas y Defensoras de la Biodiversidad" en Cali, Colombia.

En dicho evento participaron lideresas de Bolivia, Brasil, Colombia, Costa Rica, Chile, Ecuador, Filipinas, Guatemala, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela, quienes reflexionaron sobre los retos de la inclusión de sus demandas en las negociaciones internacionales de biodiversidad y cambio climático.

Deutschland

تشاد Tchad

Mapa: Participantes en el taller internacional





Ruta hacia la COP30

La Ruta se divide en dos grandes momentos:

1. Diálogos Subregionales

La primera fase de implementación del Plan Regional se iniciará con la realización de tres diálogos subregionales, organizados en las regiones:

- 1. Amazónica Caribe.
- 2. Anding Cono Sur.
- 3. Mesoamérica

Estos espacios serán liderados por mujeres y juventudes indígenas, quienes articularán prioridades y propuestas desde los territorios.

Posteriormente, se llevará a cabo un diálogo intergubernamental donde se presentarán los principales acuerdos y recomendaciones surgidos de los encuentros subregionales.

2. Cumbre Mundial e Intergeneracional de Mujeres Indígenas

En el marco de la COP30, se celebrará la Cumbre Mundial e Intergeneracional de Mujeres Indígenas Protectoras del Territorio, un espacio de intercambio de experiencias en el que se evaluará el cumplimiento del Plan Regional e Intergeneracional y se presentarán los resultados de los diálogos nacionales.

Esta Cumbre contará con la participación de:

- Representantes de las organizaciones que desarrollaron los diálogos nacionales.
- Lideresas de las redes integrantes del MILAC.
- Mujeres Indígenas con discapacidad.
- Juventudes indígenas, organismos internacionales y agencias de cooperación.
- Representantes gubernamentales presentes en la COP30.



Abya Yala

Población que se autoidentifica perteneciente a un Pueblo Indígena

